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CARDENAL LAURA IMELDA

Gobernantes deben 
estar a la altura de 
sus promesas

Evalúa condiciones de 
cuerpos de seguridad 
en Tlaquepaque

Verónica Delgadillo García, quien será la primera alcaldesa de la capital jalisciense, presentó a su gabinete; destaca 
que, de ocho coordinaciones, seis estarán encabezadas por una mujer. El TEPJF ratificó su triunfo. Pág. 5
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Redacción/Quadratín Jalisco

Un incendio al interior del Walmart 
de Periférico y Guadalupe, en 
Zapopan, generó movilización 
de diferentes corporaciones de 

bomberos. 
De acuerdo con los reportes oficiales, 

la tienda fue consumida en su totalidad 
por las llamas. 

“Hace unos momentos inició un 
incendio en el Walmart de Periférico y 
avenida Guadalupe, que ya está siendo 
atendido por unidades de Protección 
Civil y Bomberos de los municipios 
metropolitanos, SAMU de Jalisco, 
Secretaría de Seguridad Jalisco, Policía 
de Zapopan y Policía Vial Jalisco”, señaló 
el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, 
por medio de sus redes sociales. Hace 
un llamado a evitar la zona.

Por su parte, el comandante 
Sergio Ramírez López, coordinador 
intermunicipal de Bomberos para 
Zapopan y Guadalajara, informó que 
130 elementos de su corporación 
trabajan en el control del incendio, 
y son apoyados por SAMU, Servicios 
Médicos de Zapopan y la Comisaría de 
Seguridad Pública, Guardia Nacional y 
Ejército.

El comandante descartó que hubiera 

Incendio consume Walmart 
de Periférico y Guadalupe
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Más de 290 elementos de 
la Zona Metropolitana y 
del Estado realizaron las 
labores para apagar las 

llamas que consumieron 
la tienda en su totalidad 

La tienda fue consumida en su totalidad por las llamas. 

Personal de Protección Civil 
y Bomberos de Zapopan 
continúa trabajando en el 
enfriamiento de la tienda 
Walmart que se incendió la 
tarde del sábado. Además, 
personal del Instituto 
Jalisciense de Ciencias 
Forenses se encuentra 
trabajando en determinar las 
causas del siniestro.
Así lo dio a conocer Mario 
Alberto Espinosa Ceballos, 
coordinador municipal de 
Protección Civil y Bomberos de 
Zapopan, quien indicó que por 
ahora es importante mantener 
la vigilancia en la zona para 
evitar un reinicio del fuego, ya 
que, aunque ya se consumió 
una gran parte, es importante 
permanecer atentos.

TRABAJA IJCF EN 
DETERMINAR ORIGEN 
DEL INCENDIO 

personas al interior del inmueble, 
dado que fueron desalojados y puestos 
a salvo cuando el siniestro iniciaba. 
Al momento no se registran personas 
heridas o intoxicadas, pero un bombero 

sí sufrió una lesión al ingresar. Se 
encuentra estable.

Por su parte, Víctor Hugo Roldan, 
director de Protección Civil y Bomberos 
de Jalisco señaló que el gerente de la 

tienda no se ha podido localizar, pero 
no porque estuviera dentro del lugar, 
sino porque no se ha reportado.

Además, emitió las recomendaciones 
como evitar la zona, permitir el paso de 
vehículos de emergencia, dar prioridad 
a las pipas y para los vecinos los invitó 
a no alarmarse, ya que únicamente 
podrían tener molestias por el humo, 
pero se irá disipando.

Para combatir este incendio 
de grandes proporciones, 
trabajaron 290 personas y 
100 vehículos de distintas 
corporaciones. Señaló que se 
registraron atenciones a personas 
por inhalación de humo y a 
seis bomberos por cansancio 
o descompensaciones. Todos 
fueron atendidos y se encuentran 
fuera de peligro.

PARA SABER
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Reflexiona Fabiola Loya sobre los 
alcances de la paridad de género

Se realizó el encuentro organizado por integrantes 
de la Fundación G10 X Jalisco, ¿Dónde estamos?

Redacción/Quadratín Jalisco

La titular de la Secretaría del Sistema 
de Asistencia Social, Fabiola Loya, 
asistió a la mesa de diálogo A 
diez años de la paridad ¿Dónde 

estamos?, encuentro organizado por 
integrantes de la Fundación G10 X 
Jalisco en el marco de su aniversario 
número 12.

La iniciativa está dirigida a mujeres 
líderes del sector empresarial, 
gubernamental, así como a 
representantes de los medios de 
comunicación y líderes de opinión, 
para fortalecer la agenda de género en 
el ejercicio sustantivo de los derechos 
políticos y electorales.

“Hoy tenemos resultados de paridad, 
hoy queremos una paridad efectiva y 
vamos a seguir empujando los retos 
que tiene la agenda dentro de esas 49 
presidentas municipales hoy, para que se 
vea reflejada la agenda de género en su 
ejercicio de gobierno, por supuesto en el 
Congreso del estado y en el Congreso de 
la Unión”, afirmó la funcionaria.

Por su parte, la presidenta de la 
fundación, Eva Araceli Avilés Álvarez, 
destacó que, por primera vez en más 
de 200 años, México y Guadalajara 
tendrán a una mujer en la Presidencia 
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Fabiola Loya le otorgó a Rosas Palacios un reconocimiento a nombre de G10 X Jalisco.

En total fueron 247 bases definitivas para 
trabajadores del organismo asistencial.
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Entrega Alfaro bases laborales a trabajadores del DIF Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como parte de las conmemoraciones 
por el Día del Servidor Público, 
este viernes el gobernador, 

Enrique Alfaro entregó más de 200 
basificaciones a trabajadores del DIF 
Jalisco lo que calificó como un acto 
de justicia y certeza laboral.

“Se está generando de estabilidad 
laboral, de seguridad, para ustedes 
nos da una profunda alegría y, 
sobre todo, fíjense qué diferente 
es el hablar de basificaciones en 
este gobierno a lo que sucedía con las 
basificaciones en el pasado, porque 
antes lo que se buscaba era basificar a 
los parientes, a los amigos, a los cuates, 

de género, sino de aportar experiencia 
y conocimientos.

Al finalizar el evento, Fabiola 
Loya le otorgó a Rosas Palacios un 
reconocimiento a nombre de G10 X 
Jalisco, por el impulso que ha dado 
a la agenda de género y el trabajo 
realizado para la toma de conciencia y 
responsabilidad en el tema.

de la República y en la alcaldía, 
respectivamente, y llamó a no 
precipitarse ni caer en denostaciones 
o juicios anticipados. “Nos falta mucho 
porque seguimos en deuda”, agregó.

Por su parte, María Rosas Palacios 
impartió una conferencia cuyo eje 

central fue la importancia de que 
Jalisco sea un estado libre de violencia 
política en razón de género y de pactos 
patriarcales.

Las asistentes coincidieron en que la 
paridad electoral se celebra, pero no 
solo se trata de ganar espacios en razón 

a los que no reunían los requisitos y 
hacerlo siempre por debajo de la mesa. 
Aquí estamos dándoles estabilidad 
laboral a personas que se lo han ganado 
con su trabajo y que se merecen tener 
esa estabilidad”.

En total fueron 247 bases definitivas 
para trabajadores del organismo 
asistencial, en el evento, el mandatario 
recordó la importante labor que 
tuvieron en algunos momentos críticos 
que vivió la entidad en situaciones 
como fenómenos naturales, jornadas 
especiales para apoyar a adultos 
mayores así como a población 
prioritaria durante la pandemia por 
Covid 19, donde se apoyó a la economía 
familiar a través de la estrategia Jalisco 

Sin Hambre, en la que los trabajadores 
del DIF Jalisco dieron su entrega total.

El aún director del DIJ Jalisco, Lucio 
Miranda Robles, destacó que una de 
las acciones más simbólicas ha sido 
conformar un buen equipo, leal y 
entregado.

“El día de hoy de verdad es que 
estamos muy contentos porque a través 
del trabajo, de la suma de esfuerzos, 
podemos ver cristalizado hoy el 
tema de las definitividades o 
bases, como les nombren, 
el tema de la seguridad 
laboral. Y todo esto es 
gracias al esfuerzo 
de la suma de 
voluntades”.

Hoy tenemos 
resultados de 

paridad, hoy queremos una 
paridad efectiva y vamos a 
seguir empujando los retos 
que tiene la agenda dentro 
de esas 49 presidentas 
municipales hoy, para que 
se vea reflejada la agenda 
de género en su ejercicio de 
gobierno, por supuesto en 
el Congreso del estado y en 
el Congreso de la Unión”, 
afirmó la funcionaria

Fabiola Loya
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Pide Cardenal a nuevos gobernantes 
que estén a la altura de sus promesas

El purpurado jalisciense, Francisco Robles Ortega, solicitó honestidad y 
sensibilidad ante las necesidades de la población; espera que lleguen a servir

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ahora que se avecinan cambios 
de gobierno municipales 
en Jalisco, el Arzobispo 
de Guadalajara, Cardenal 

José Francisco Robles Ortega dijo 
esperar que estén a la altura de lo 
que requieren cada uno de los 125 
municipios.

“Que sean honestos, que sean 
servidores de todos, que sean 
sensibles a las necesidades y que 
sirvan, que eviten dar la impresión de 
que llegan a un puesto para servirse 
de él, para sus intereses, para su 
grupo”.

Por otro lado, en el ámbito federal, 
Robles Ortega lamentó que si bien 
es cierto que el Presidente, Andrés 
Manuel López Obrador, recibió un 
país en condiciones difíciles, lo está 
entregando aún peor seis años 
después.

“Yo tengo la impresión y la opinión 
de que deja un país peor de cómo se lo 
encontró, la historia dirá, los analistas 
dirán, pero la impresión general para 
mí es esa.”

En entrevista posterior a la misa 
de los domingos en la Catedral 
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El Arzobispo lamentó que AMLO deje un país peor que el que encontró.

Reconocieron a las mujeres que utilizan más este servicio.
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Presentan estrategia para usuarias de MiBici
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de las actividades de la 
Semana de la Movilidad organizada 
por la Agencia Metropolitana de 

Infraestructura para la Movilidad del 
AMG (AMIM), se presentó dentro del 
panel Nosotras y MiBici, la Estrategia 
de Inclusión de Usuarias en MiBici 
2020 – 2023, tomando en cuenta tres 
aspectos: el apoyo a grupos vulnerables, 

capacitación en el uso de la bicicleta 
y brindar espacios seguros.

Durante los últimos años se 
ha promovido y ejercido 

esta estrategia basada 
en un diagnóstico 

de inclusión, 

El cardenal también 
lamentó que México 
sigue siendo un país 
donde prevalece la 
injusticia, la desigualdad 
y la pobreza y no 
basta con entregar 
paliativos mensuales 
para erradicar esta 
problemática social.

EL DATO

Metropolitana, el prelado tapatío dijo 
esperar que, por el bien de México, la 
futura Presidenta, Claudia Sheinbaum 
cumpla sus compromisos y sobre todo 
escuché a la gente como tanto lo dijo 
en campaña, sobre todo porque los 
mexicanos ratificaron su confianza en 
la fuerza política que ella representa.

que mostró que las mujeres no usan la 
bicicleta por miedo al acoso callejero y 
por que no se sienten capacitadas para 
moverse por la ciudad, por lo que se 

pusieron en marcha diferentes acciones 
para otorgar apoyos, brindar capacitación 
y seguridad en las estaciones. 

En su oportunidad, Araceli Cárdenas, 

Jefa de Transporte Individual de Red de 
la AMIM, comentó que MiBici cuenta 
actualmente con 35% de usuarias que 
generan el 26% de los viajes; para el cierre 
del 2024 se espera llegar al 28% con la 
implementación de las acciones que son 
parte de la estrategia de inclusión.

Agregó que Mi Pasaje Apoyo a Mujeres 
es un estímulo para que jefas de familia 
tengan el acceso al transporte en bici 
gratuito, desde su implementación en 
2021 se han otorgado 3,465 membresías 
y las beneficiarias han realizado más de 
35 mil viajes. Actualmente se encuentra 
en el proceso de reactivación 2024 y se 
siguen sumando beneficiarias. 

A las mujeres beneficiarias se les ha 
brindado una capacitación a través de 
“Todas En Bici” la biciescuela itinerante 
con perspectiva de género que ha 
recorrido 7 municipios del AMG.
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Verónica Delgadillo presenta 
Gabinete con mayoría de mujeres

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En la Colmena ubicada en el último 
piso del Mercado Libertad, la 
presidenta municipal electa de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo 

García presentó a su gabinete donde 
destacó que, de ocho coordinaciones, 
seis estarán encabezadas por una 
mujer.

Explicó que decidió hacer el anuncio 
en este lugar porque las Colmenas serán 
eje central de Guadalajara la Ciudad que 
te cuida y por en significado emocional 
toda vez que su padre fue comerciante 
de este Mercado San Juan de Dios.

“Representa un homenaje porque el 
hombre más importante de mi vida no 
va a estar conmigo el día de mañana, 
y él, desde los tres años de vida llegó 
a este Mercado y hasta el último día 
amaba su Mercado San Juan de Dios, 
mi abuelo vive aquí también, mi tío 
sigue aquí y durante muchos años de 
mi infancia corrí por San Juan de Dios”.

También dijo que eligió este lugar a 
metros de la Calzada Independencia 
porque quiere terminar con la idea de 
qué hay una Guadalajara diferente más 
allá de esta avenida.

El gabinete del gobierno municipal 
de Guadalajara estará integrado por 
14 mujeres y 12 hombres entre los que 
destacan:

• Jefe de la Oficina Ejecutiva 
de la Presidencia, Mario Silva 
Jefatura de Gabinete, Bernardo 
Fernández.
• Secretaría General, Manuel Romo.
• Sindicatura, Salvador de la Cruz.
•Consejería Jurídica, Juan José 

Ramos.
• Directora General del DIF, Verónica 
Gutiérrez.
• Tesorero, Ricardo Rodríguez.
• Presidenta del Patronato del DIF 
Guadalajara, Gabriela Barragán.
• En la Secretaría Particular, Rosalía 
Herrera.
• Coordinación de Gestión Integral de 
la Ciudad, Isabel de la Torre.
• Coordinación General de 
Comunicación, Jesús Vázquez.
• Coordinación de Administración, 
Abraham Maciel.
• Combate a la Desigualdad, Angélica 
Aguirre.
• Desarrollo Económico, David 
Mendoza.
• Coordinación de Construcción de 
Comunidad, Crystal Zavala.
• Cuidemos Guadalajara, Marco 
Ocegueda.
• Superintendencia, Celenia Contreras
• Servicios Públicos, Oscar Villalobos.
• Dirección Jurídica del DIF 
Guadalajara, Aranzazú Méndez.

Su equipo de trabajo 
para ser la primera 

mujer que gobernará 
Guadalajara, está 
integrado por 14 

mujeres y 12 hombres
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Sus colaboradores fueron presentados en la Colmena del Mercado Libertad.

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal, ratificó lo que ya 
se había anunciado el pasado 2 de junio tras la elección de alcalde a Guadalajara: 
Verónica Delgadillo es la presidenta municipal electa de Guadalajara.
La tarde de este domingo se consideró improcedente la impugnación del 
excandidato a la alcaldía de Guadalajara por la coalición Sigamos Haciendo 
Historia en Jalisco, José María Martínez.
El proyecto fue del magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, que argumentó 
que los elementos presentados por Martínez no sostenían una revocación de la 
elección y por tanto repetir los comicios.

TEPJF LA RATIFICA COMO ALCALDESA ELECTA DE GDL

• Consejo Municipal del Deporte, 
David Prado.
• Coordinación de Programas del DIF, 
Rocío Aguilar.
• Dirección de Operación del DIF 
Guadalajara, Laura López.
• Dirección de Inclusión del DIF, Rosa 
Fregoso.
• Instituto Municipal de las Mujeres, 
Carmen Julia Prudencio.
• Dirección de Colmenas, Gabriela 
Velasco.

• Dirección de Medio Ambiente, 
Paulina Cervantes.
• Servicios de Salud, José de Jesús 
Méndez de Lira.
• Coordinación de Transparencia, 
Ruth López.
• Protección Civil, Jeeny de la 
Torre.
• Comisario de 
Seguridad Pública, 
Ismael Ramírez 
Méndez.
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Evalúa Laura Imelda a los cuerpos 
de seguridad en Tlaquepaque

La alcaldesa electa visitó la Comisaría de Seguridad Pública, así como 
Servicios Médicos y las instalaciones de Protección Civil y Bomberos

Redacción/Quadratín Jalisco

Para evaluar las condiciones 
en las que se encuentran, la 
presidenta electa de San Pedro, 
Tlaquepaque, Laura Imelda 

Pérez, realizó un recorrido por las 
instalaciones de la Comisaría de la 
Policía, así como de Servicios Médicos 
y Protección Civil y Bomberos.

Acudió a las instalaciones del C4 
para observar el funcionamiento 
del Escudo Urbano, así como el 
organigrama de la corporación la 
cual está dividida en siete grupos 
operativos, con un total de 894 
policías, 248 mujeres y 598 hombres; 
157 patrullas, 28 motocicletas y 33 
bicicletas.

Posteriormente, la presidenta 
electa se trasladó a la Unidad de 
Servicios Médicos ubicada en la 
calle Marcos Montero Ruiz, donde 
constató las condiciones en las que se 
encuentra la dependencia, escuchó 
las necesidades y carencias básicas 
urgentes por resolver.

Laura Imelda acudió este domingo 
a verificar las condiciones en que 
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Pérez Segura verificó las condiciones en las que laboran y saludó al personal.

Los casos probables se reportan de 
inmediato.

 S
SJ

Mejoran notificación de casos de dengue
Redacción/Quadratín Jalisco

Con procesos mejorados y 
fortalecidos, el Sistema de 
Vigilancia Epidemiológica permite 

que los casos de dengue se notifiquen 
con oportunidad y con ello se tomen 
acciones para la atención y prevención 
de contagios y contener posibles 
brotes, así lo aseguró el director de 
Salud Pública, Roberto Carlos Rivera 
Ávila, al detallar que en este sistema 
se activa la notificación desde que son 
casos probables de dengue, lo que 

significa que cualquier médico del 
sector público o privado puede 

realizar desde su unidad de 
atención, sin necesidad de 

esperar la confirmación 
mediante prueba 

de laboratorio.

“Al detectar un paciente en el que 
haga un diagnóstico probable de 
dengue, desde ese momento tiene 
la obligación de notificar el caso 
a las áreas de Epidemiología de la 
Región Sanitaria correspondiente, 
a través de un formato específico el 
cual contiene datos del paciente, así 
como la sintomatología, esto nos 
permite activar las acciones de control 
del dengue a través de las brigadas. 
En Jalisco el Sistema de Vigilancia 
Epidemiológica es muy puntual, con 
alto grado de responsabilidad y con 
el compromiso de los médicos para la 
notificación a raíz de la pandemia por 
Covid, se hicieron alianzas con el sector 
privado y sector de beneficencia que 
atienden a muchas personas, esto ha 
fortalecido los procesos a diferencia 

de otros estados donde solo participa 
el sector público esto se refleja en la 
cantidad de casos notificados para su 
atención. A partir de los notificados 
se realizan las acciones, se establecen 
análisis epidemiológicos, mapas de 
riesgo para destinar las acciones donde 
se está presentando brotes y casos y 
poder realizar los cortes de transmisión”.

El titular de Salud Pública en el estado 
agregó que, si alguno de las y los médicos 
del sector privado o consultorios de 
apoyo social no conoce el proceso, es 
importante que comunique a la Región 
Sanitaria correspondiente o a la Línea 
Salud Jalisco al 33 3823-3220 para 
que se informen sobre este reporte. 
Al corte de la semana epidemiológica 
38 del 2024, que fue del 15 al 21 de 
septiembre, se registraron 777 casos 

camionetas, 6 pipas, 3 autos Sedan, un 
camión forestal, un camión de rescate, 
una motobomba, un remolque, una 
lancha con remolque y 3 caninos.

Cabe señalar que, de manera 
reciente, Laura Imelda Pérez Segura, 
indicó que se le había estado negando 
información necesaria para el proceso 
de entrega-recepción. Aseguró que 
le habían entregado únicamente dos 
discos compactos con lo que se violaba 
la ley en la materia.

Indicó también que, era probable 
que no se realizara una ceremonia 
para el cambio de gobierno a la que 
el gobierno saliente acudiera, ya 
que habían interpuesto recursos de 
apelación tras el triunfo de la morenista.

Sin embargo, quedó totalmente 
claro que Laura Imelda Pérez Segura 
ganó la elección en Tlaquepaque y los 
tribunales así lo ratificaron, desechando 
los recursos interpuestos por el 
gobierno saliente.

se encuentra la Unidad Central de 
Protección Civil y Bomberos, que cuenta 

con 5 bases que cubren 120 elementos, 
38 unidades de las cuales funcionan 6 

nuevos de dengue para un acumulado 
anual de seis mil 547, y una defunción 
confirmada acumulada del año.

Jalisco ocupa el noveno lugar a nivel 
nacional por tasa (75.1) y el primero por 
total de casos notificados (6,547).
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Ofrecerá Hospitalito mastografías 
a bajo costo durante todo octubre

En el Mes Rosa, la consulta integral con mastografía, ultrasonido y revisión 
con el oncólogo, tendrá un costo de 500 pesos

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante todo el mes de octubre, 
conocido como el Mes Rosa, el 
Hospital General de Zapopan 
(Hospitalito) ofrecerá un 

paquete con estudio integral de mama 
(mastografía y ultrasonido) así como 
la consulta con el especialista en 
oncología, a un costo especial de 
500 pesos, esto con el objetivo de 
concientizar sobre la autoexploración 
de mamas y la valoración médica al 
menos una vez al año para detectar 
oportunamente el cáncer. 

De acuerdo a un comunicado del 
Gobierno de Zapopan la campaña estará 
vigente del 2 al 30 de octubre para las 
mujeres de 40 años en adelante, con el 
propósito de identificar anormalidades 
en las mamas que no se pueden percibir 
por la observación o la palpación.

La ginecóloga del Hospitalito, Karen 
Trejo Paredes, explicó que las mujeres 
deben explorarse una vez al mes desde 
los 18 años de edad y hacerse el estudio 
integral de mama una vez al año, a partir 
de los 40 años para que reconozcan lo 
que no es normal en su cuerpo.

“Deben conocer sus pechos, conocer 
qué es normal en sus pechos, saber 
cómo se sienten, sus características. 
¿Para qué? Si algún día llegara a 
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La detección oportuna del cáncer de mama es fundamental.

La dependencia ha 
tenido un crecimiento 
constante.
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Celebra Policía de Guadalajara 150 años de compromiso
Redacción/Quadratín Jalisco

Los primeros 150 años de historia 
de la Comisaría de Seguridad 
Ciudadana de Guadalajara fueron 

celebrados en reconocimiento a la 
trayectoria, vocación y servicio de sus 
elementos que han hecho de ésta, 
una institución sólida, competitiva y 
comprometida con el bienestar de los 
tapatíos.

El evento fue encabezado por Juan 
Pablo Hernández González, Comisario 
General de Seguridad Ciudadana de 
Guadalajara, y tuvo la participación de 
comisarios, comandantes e invitados 
especiales.

Se realizó una entrega de 
reconocimientos a policías retirados 
y se dio cuenta de la evolución de la 
Policía Tapatía en estos 150 años, en una 
celebración amenizada por el Mariachi 
Olimpos.

 “Hay algo que nunca ha cambiado, 
que es ese amor al uniforme y ese 
espíritu de servicio de todas y todos 
los policías”, dijo el Comisario General, 
quien en días pasados fue distinguido 
por sus 25 años de servicio a la ciudad.

 Se informó que a este festejo se sumó 
una galería de artículos históricos de la 
corporación como uniformes, pistolas 
y distintivos, así como la exhibición 
de los diferentes agrupamientos de la 

policía tapatía —como el Escuadrón 
Aerotáctico Zeus, UREPAZ, Escuadrón 
Motorizado Gamas, Grupo Lobos, C5 
Guadalajara, entre otros—, en el Paseo 
Fray Antonio Alcalde.

La institución se formó el 1 de octubre 
de 1874 cuando surgió la Gendarmería 
Municipal, comisionada para combatir 
a bandoleros, salteadores y preservar la 
seguridad de caminos.

 Estaba integrada por 150 hombres 
equipados únicamente con una macana, 
una linterna y una pistola, quienes hacían 
sus recorridos de vigilancia a pie.

 Según registros, la Policía de 
Guadalajara es la corporación más 
antigua a nivel municipal en el país. 

de nuestros pechos, cada mujer sabe y 
conocemos cómo son, pero si en algún 
momento alguno aumenta de tamaño o 
hay alguna diferencia más notable, esa es 
una señal de alarma. 

“También cambios en la coloración de 
la piel, que esté roja, que esté caliente, el 
aspecto que conocemos como piel de 
naranja o incluso que se vea retraído en 
la piel o el pezón, también son datos de 
alarma. Tocar alguna bolita, hay que estar 
vigilando eso. Una ulceración, a veces 
pensamos que es una herida, un piquete 
y en realidad es un dato de alarma. De 
igual forma, secreciones y líquidos que no 
sean normales”, detalló.

La especialista refirió que no se puede 
prevenir el cáncer de mama debido a que 
sus causas son multifactoriales, pero que 
su detección en etapas tempranas tiene 
mayores posibilidades de curación.

El Hospitalito registró el año pasado 
siete casos de cáncer de mama: seis en 
mujeres y uno en hombres. El rango de 
edad oscilaba entre los 36 y 76 años.

El Hospitalito se ubica en  Ramón 
Corona 500, en la colonia Centro, 
Zapopan, Jalisco.

aparecer algo, ellas sepan ubicar esa 
bolita, esa ulceración o esa retracción de 
la piel, pues eso no estaba ahí y saber que 
eso no es normal y que deben acudir a 
una revisión”, expuso.

Trejo Paredes indicó que la 
autoexploración debe realizarse una 

semana después de la menstruación, 
en caso de que el periodo sea regular, y 
en caso de que sea irregular o que ya no 
tengan periodo se debe establecer un día 
fijo de cada mes.   

“¿Qué vamos a buscar en la 
autoexploración? Primero, ver el tamaño 
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Desmiente Checo Pérez 
rumores sobre su retiro

El piloto tapatío Sergio Pérez, desmintió los rumores sobre su retiro mediante un video 
sus redes sociales.

En el video confirma que tiene contrato vigente, Checo retomó una de las escenas de El 
Lobo de Wall Street, película protagonizada por Leonardo DiCaprio, en la que este último 
menciona la reconocible frase: “I’m not leaving (No me voy)” y escribió “Perdón” acompañado 
de emojis de risa.

Checo tiene contrato con Red Bull hasta 2026 luego de la renovación firmada este año.

Redacción/Quadratín Michoacán8

Pumas corta alas al América
César Fabián Pérez/Quadratín México 

Pudo ser por más goles, pero uno 
alcanzó a Pumas (19 y quinto) para 
derrotar a América, que se quedó 
con 13 puntos en el onceavo sitio 

de la Liga Mx durante la Jornada 10. 
En un Estadio Ciudad de los Deportes 

con muchos huecos, el Ave desplegó 
sus alas de inicio sin Jona dos Santos, 
Brian Rodríguez, Alex Zendejas y 
Henry Martín y con Alan Cervantes, 
Rodrigo Aguirre, Chicote Calderón y 
Víctor Dávila. 

Ya lucían mejor y los felinos lo 
reflejaron al 19’, cuando luego de dos 
rebotes en tres cuartos de cancha, el 
balón le quedó a Memo Martínez y 
abrió por izquierda a Piero Quispe, 
quien entró al área y cacheteó al 
segundo poste el 0-1. 

Los auriazules perdonaron la 
segunda anotación al minuto 24, 
pues luego de centro cruzado a 
balón parado y recentro de cabeza, 
José Caicedo voló su disparo, en los 
linderos del área chica y frente al 
portero Luis Malagón. 

Buscando mejorar su futbol, de 
inicio en la parte complementaria, el 
técnico de América, André Jardine, 
envió al campo a Brian Rodríguez 
por Chicote Calderón, de discreta 
actuación por la banda izquierda. 

Otra vez perdonó Pumas al minuto 
54, dado que después de pase filtrado 
por el centro, Chino Huerta, entrando 
al área, solo y sin detenerse, disparó 

a la posición del arquero Malagón, 
quien tapó. 

Prácticamente sin generar nada 
al ataque, las Águila buscaron cazar 
al ingresar a Kevin Álvarez y Alex 
Zendejas al 68’, por Dagoberto y 
Dávila, así como a Henry Martín y 

Richard Sánchez al 73, por Aguirre y 
Néstor Araujo. 

América generó dramatismo a 
los minutos 87 y 88 con disparos 
de Zendejas y Sanchez, los cuales 
se fueron apenas desviados del 
poste derecho del guardavalla Julio 

González, quien sólo los miró. 
Y polémicamente, el árbitro 

Fernando Hernández agregó nueve 
minutos, pero compensó con la 
expulsión de Richard, por reclamar y 
el Ame terminó con 10 futbolistas y 
derrotado.

En el clásico capitalino, Piero Quispe fue el único anotador; 
los de Coapa terminaron con un hombre menos 
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América generó dramatismo a los minutos 87 y 88.


